

SUSCRIPCIONES
 ———
 Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.
 ———
 PAGOS ADELANTADOS
 ———
 Número suelto 10 cénts.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL
 ———
 Se publica los martes y viernes
 ———
 DIRECTOR
José María Solano
 ———
 OFICINAS: SAN MIGUEL 14, BAJO.
 ———
 Telegramas: Región

YESOS

Yeso blanco y tosco á precios ventajosos clase superior, en competencia con los mejores que se elaboren. Pedidos á Pascual Redondo, Cogolludo. En Guadalajara, Cesáreo Diaz, Posada de San Gil.

VINO DE COSECHERO

De la cosecha de D. Félix Alvira, se vende en la Plaza de Dávalos núm. 10.
Horas de despacho.—De 11 á 1 por la mañana, y de 5 á 7 de la tarde.

EL PRESUPUESTO PROVINCIAL

En cumplimiento de lo que la ley ordena la Diputación provincial se reunirá en primero de Octubre, para el estudio y aprobación del presupuesto que ha de regir durante el año venidero de 1902.

Es el presupuesto ley económica de la vida provincial durante un año y no hay para que encarecer la importancia que para Ayuntamientos y particulares tiene esa labor.

A ella debían contribuir los Ayuntamientos todos, haciendo un estudio detenido del presupuesto que nos rige, y atentos á los frutos que produce, aportando el dato inapreciable de la experiencia, emitir su opinión sincera sobre todas y cada una de las partidas que en él se contienen.

Dentro de la Ley hay forma de realizarlo.

Los Ayuntamientos pueden y deben defendiendo los legítimos intereses del Municipio, cuya administración les está confiada acordar en sesión pública, se suplique á la Diputación que reforme, amplíe ó mejore, determinados servicios, dentro siempre de las facultades y deberes que la Ley provincial establece.

Si los Ayuntamientos todos así lo hicieran, en puntos esenciales cuya conformidad sería absoluta, influirían de tal modo en el ánimo de la Diputación, que los mayores apremios impuestos por el deber político, cederían sin esfuerzo ante la fuerza inmensa y avasalladora del plebiscito.

El resultado de semejante procedimiento no se haría esperar.

Una información sincera y unánime llevaría al presupuesto reformas importantísimas en el orden de la instrucción, de la beneficencia, y de las obras provinciales, que todos acarician, que todos desean y no hay medio posible de intentar, por las dificultades y tropiezos que salen al paso de la iniciativa individual, cuando se endereza á romper con vicios y corruptelas sancionadas por la costumbre.

Aun en aquellos casos, en que la reforma suplicada por los Ayuntamientos no fuera compatible con los preceptos y formalismos de la ley orgánica, la corriente de opinión así manifestada, serviría, cuando menos de advertencia saludable, al poder ejecutivo, para las modificaciones necesarias de la ley, en los proyectos que tuviera en estudio.

Así por ejemplo, dentro de la más estricta legalidad se consigna en el presupuesto vigente, para personal, material, dietas é indemnizaciones, de las dependencias encargadas del estudio y vigilancia de las obras provinciales, *doce mil novecientas y tantas pesetas* y solo se consigna para gastos de las obras provinciales teniendo en cuenta la modificación hecha en el adicional *veintiun mil ciento ochenta y nueve pesetas*.

Es decir que aun descontando algo por servicios municipales que pueden realizarse, la organización técnica-administrativa necesaria para realizar un servicio, cuesta el cincuenta por ciento del importe del servicio realizado.

No quiere decir esto, que la organización sea cara, antes al contrario no cabe reducirla más de lo que está.

Lo que procede aumentar es la cifra del servicio, para que con la misma organización, se pudiera prestar el servicio necesario para realizar dentro del presupuesto, obras provinciales por valor de ciento cincuenta mil pesetas.

Pues bien, esta queja y otras que constantemente se nos hacen referentes todas, á servicios importantísimos para los que no se dedica cantidad adecuada en el presupuesto, debían ser motivo de otros tantos acuerdos por los Ayuntamientos, que elevados en súplica á la Diputación, producirían á no dudarlo un cambio tan radical en nuestras costumbres políticas, que bien pronto apreciarían los pueblos la innegable ventaja de tales iniciativas.

Pequeñeces

UNA FECHA NOTABLE

Desde que anunciaron á bombo y platillo la venida á esta capital del ministro de la Guerra,—hecho que se pierde ya en la obscuridad de los tiempos más remotos,—y nos decidimos en las varias ocasiones que tal nueva se comunicó, á congratularnos de la visita de un modo oficial, con entusiasmos reglamentados y vivas dispuestos á priori, hemos caído en un desaliento y apatía que casi nos impide saludar á los viajeros que nos honran y favorecen con su venida á esta población.

Dispuesto todo en honor, á mayor gloria y prezo del general Weyler y varias veces sacado á la vergüenza pública, burlados como los pastores de la fábula, nos hemos propuesto no salir del retraimiento que nos impusieramos ante la informalidad del Ministro y embotelladas las alegrías, las manifestaciones ruidosas de regocijo general, hemos olvidado el frasco que contiene éste y aquellas, como se relega al olvido también el casero aguardiente de moras, solo recordable cuando se sienten los síntomas del desarreglo gástrico.

Unicamente siendo cierto este fenómeno se puede atenuar la escasa cortesía guardada con un hombre, que es verdad no ostenta aúreos entorchados, ni le sigue séquito brillante, ni las cornetas y músicas pregonan su fama, qué más, no reparte favores con su influencia, ni promete migajas y piltrafillas de su poderío en las esferas oficiales, no le rodea el aura popular que acaricia á toreros y cantantes, es un ser oscuro, que viste como la generalidad de las gentes, que se produce con exquisita modestia, que viene acompañado de su esposa, símbolo de amor, nunca de poderío y pujanza....

Dados fácilmente al culto egoísta, apasionado que nos imponen las duras leyes del estómago, se nos han enmohecido los hidalgos respetos al genio, y es natural que su paso por esta población, casi se marcara, pero registrado debe quedar y queda, como efeméride notable para el porvenir. Permítannos los lectores de LA REGIÓN nos vanagloriemos y envanezcamos de ser los que prestemos fe, consignando esta noticia.

A LA REGIÓN llegó el latido y si no lo que quería, porque la modestia del sabio lo rechazó, tuvimos el gran honor de cumplir deberes de sincera cortesía y rendido acatamiento y admiración cerca del que se merece por muchos conceptos que se le ofrezca parias y homenajes en su nación, cuando tan entusiastas se le han prodigado en el extranjero.

El viernes y sirviéndole de cicerone el docto catedrático D. Benito Hernando, visitó esta población el gran historiador y sabio filósofo Doctor Ramón y Cajal.

Cuanto de notable encierra Guadalajara fué visitado por el eminente viajero y gratamente impresionado de algunos de nuestros monumentos, elogió el alarde de trabajo é inteligencia que significa la Maestranza de Ingenieros y el parque aerostático, donde los Sres. Vives y Giménez le explicaron muchos detalles, solicitados por el sabio.

Y cuando á su salida para Sigüenza estre-

chamos su mano, á los labios del insigne acaudalado aquel grandioso párrafo que mereciera esculpirse y que integro debiéramos aprender para aguijonearnos, para estimular las decaídas energías intelectuales y morales de esta capital y más poderosamente del elemento nuevo al cual se dirige la repulsa y en el cual debiera confiarse para futuras redenciones.

Oigámosle y meditemos;

«..... hemos ocultado siempre á la juventud, en el orden histórico, los defectos de nuestra raza y virtud y valor del extranjero; en el orden geográfico y físico, la pobreza de nuestro suelo (inmensa meseta central, estéril, salpicada de algunos oasis y bordeada de una faja de tierra fértil) y la inclemencia de un cielo casi africano; en la esfera social y política, la indisciplina, el particularismo y el atavismo del caudillaje; es decir, el culto fetichista al sable, que resurge de continuo como planta parásita en el terreno, ai parecer, firme de nuestro régimen constitucional y democrático; en lo científico, filosófico, industrial y literario, nuestra falta de originalidad y nuestro vicio de la hipóbole, que nos lleva á honrar como genios á nuevos traductores ó arregladores de ideas viejas ó exóticas.... Sé, como Temistocles, á quien no dejaba dormir la gloria de Milciades. Considera todo descubrimiento importante traído de fuera como una recriminación á tu negligencia y á tu poquedad de ánimo.... La patria angustiada confía en tí. ¡Qué sería de ella si tu no respondieses á su tierna solicitud, si te mostrases indiferente á sus anhelos y esperanzas!»

Plato del Día

¡Ya tenemos Alcalde!

Ya tenemos al frente del Municipio á Francisco Julianis y Ortíz, un chico formal y joven y que vá á la Alcaldía casi á remolque.

No sé si saldrá airoso de tal empresa, pues el cargo es difícil en esta tierra, donde hace falta que el Alcalde esté siempre templando gaitas.

Si cosechar aplausos quiere enseguida, sacudir las ociosas plumas, precisa, que aquí no sirven ahora los Alcaldes inconvencionales.

Abandone casinos y reuniones, olvide esos paseos de por las noches, y hasta suspenda la intimidad que tiene con Villanueva.

Pues hay ciertas patillas en ciertas caras, (y ponga por testigos las de Veragua), que son fatales y llevan el mal sino por tierra y mares.

Quiera Dios que ese chico que en la Alcaldía entra de mala gana, según decían, al fin y al cabo nos resulte un Alcalde de los más sabios.

Pero mientras Julianis no patentice que vale para el caso y hay que aplaudirle, me llevo el bombo y aunque me digan «toca», ¡yo no lo toco!

Revista Agrícola

LA SIEMBRA

Abono de otoño para cereales

Próxima la época en que debe repartirse el abono sobre las tierras destinadas al cultivo de los cereales, aprovechando las labores preparatorias para la siembra con las que se facilita su interposición en el suelo, interesa al agricultor hacer el balance de los elementos de fertilización de que dispone, decidir la forma en que ha de aplicarlos y estudiar las fórmulas que mayores garantías de éxito puedan ofrecerle, para proceder en vista de todos estos datos á la adquisición de las materias con que ha de suplir las deficiencias que tanto por lo que se refiere á la cantidad como á la calidad, tienen los abonos naturales que se producen en la casa de labor.

Las mejores fórmulas

Son aquellas que producen mejores resultados económicos cualquiera que sean las materias de que estén constituidas, y lo que cuesten, ó lo que es lo mismo, las que la práctica ha demostrado que dejan mayores beneficios.

El nitrógeno y el fósforo están siempre ó casi siempre en muy escasa proporción en las tierras dedicadas al cultivo de cereales; la potasa en suelos arcillosos y teniendo en cuenta que aquellos vegetales son poco exigentes en este álcali, puede hallarse alguna vez en cantidad suficiente y por lo tanto la supresión ó al menos la disminución de la dosis de la sal potásica puede constituir una economía no despreciable; pero en general las fórmulas de abono que contienen los tres elementos son las que mayores rendimientos dan y las que con más garantías de éxito pueden recomendarse.

Los estiércoles de cuadra y de oveja contienen nitrógeno y potasa en la proporción que los cereales reclaman estos elementos, pero en cambio de ácido fosfórico tienen muy débil riqueza, por cuya razón conviene completarlos con superfosfatos en esta forma.

I

Superfosfato de cal ¹⁸/₂₀..... 30 kilogrs.
 Estiércol de cuadra ó de oveja. 1.000 »

Preferible es en algunos casos triplicar la riqueza de los abonos orgánicos y aplicar cantidades tres menores de la mezcla resultante empleando para su complementación primeras materias en la proporción siguiente:

Preferible es en algunos casos triplicar la riqueza de los abonos orgánicos y aplicar cantidades tres veces menores de la mezcla resultante empleando para su completación primeras materias en la proporción siguiente:

II

Estiércol de cuadra ó de oveja. 1.000 kilogrs.
 Sulfuro amónico..... 60 »
 Superfosfato ¹⁸/₂₀..... 120 »
 Cloruro de potasa..... 25 »

Las fórmulas de abono químico solo, que se aplican en Otoño, son de dos formas: una que se emplea toda una vez enterrada antes de la siembra y otra fraccionada, ó sea la parte constituida por los superfosfatos y las sales potásicas adicionadas en Otoño y las materias nitrogenadas que suelen ser nitratos, en Primavera.

La práctica ha demostrado que la aplicación de un tercio al menos de la dosis de nitrato en la época de la siembra es muy conveniente porque favorece el desarrollo de la planta en su primera edad y puede resistir mejor, con el vigor adquirido, las crudezas del Invierno. Por otra parte el análisis ha descubierto que en las raíces de los cereales se hallan acumuladas durante el Invierno elevadas cantidades de nitratos que son asimiladas rápidamente en cuanto se inicia el movimiento de la savia después del letargo invernal.

Por estas razones en las dos fórmulas que proponemos entra parte del nitrato enterrado con las demás materias de la siembra.

III

Nitrato de sosa..... 10 kilogrs.
 Sulfuro amónico..... 25 »
 Superfosfato de cal ¹⁸/₂₀.. 50 »
 Cloruro de potasa..... 15 »

100 »

IV	
Nitrato de sosa..	12 kilogs.
Superfosfato "20.	73 "
Cloruro de potasa	15 "
	100 "

Enterrada an- tes de la siem- bra.

En primavera se aplican de cobertera 50 ki- lógramos por hectárea al entallecer y otros 50 kilógramos. al espigar.

(Se continuará.)

EFEMÉRIDES REGIONALES

MES DE SEPTIEMBRE

12-1837. Ejerce el pillaje en Fuentelaencina la partida de Miguel Vargas, cebándose sobre todo en la morada de D. Eusebio Carabaño, al que robaron, entre otros efectos, un caballo de silla y 1.600 pesetas.

Mientras sucedía esto, el general Espartero, que había pernoctado en Tendilla, continuaba su marcha hacia Alcalá de Henares persiguiendo al Pretendiente, que ya estaba en Arganda.

**

13-1837. Al amanecer de este día fué sorprendido el vecindario de Mondéjar por la entrada de numerosos carlistas, á cuya cabeza iba el mismo D. Carlos, los cuales desde un principio dieron muestras de rapacidad inusitada y crueles instintos, dejando, según documento que tengo á la vista, «arruinado al pueblo».

Sus fechorías fueron muyísculas. La villa se quedó sin vino, sin pan, sin tabaco y con las huertas destrozadas, habiendo ascendido las pérdidas á más de un millón de reales. En la casa comercio de Cordón y hermanos cometieron actos de verdadero salvajismo.

Desde Mondejar salieron partidas para Albares, Yebra, Albalate de Zorita y otras localidades, donde sembraron la destrucción y el espanto.

Al cabo de cuatro días se marcharon los facciosos, llevándose preso al Alcalde, y con ellos se fueron voluntariamente más de cien vecinos, la mayoría de los cuales regresaron luego á sus hogares arrepentidos de su anterior decisión.

**

14-1810. En récio combate castiga duramente en Cifuentes el Empecinado á los franceses, los que después de pegar fuego á la villa se recogieron á Brihuega.

**

15-1642. Por Real cédula es nombrado don Francisco de Torres y Pérez Capitán de una Compañía de doscientos infantes que, á instancias del Monarca, organizó la ciudad de Guadalupe para defender los derechos del Trono en su campaña contra los catalanes, saliendo al efecto con rumbo á Tortosa el 2 de Diciembre.

Escribió Torres en 1647 una *Historia de Guadalupe*, conservada inédita en la Biblioteca Nacional, y la que si bien adolece de varios defectos, corrientes en la generalidad de los cronistas antiguos, es digna de alabanza por múltiples conceptos.

Ecos Concejiles

Con una concurrencia pocas veces vista en la Casa del Concejo y bajo la presidencia del Gobernador civil Sr. Ribot, verificóse el miércoles sesión ordinaria.

La toma de posesión del nuevo Alcalde don Francisco Julianis, que goza de grandes afectos en Guadalupe y la de los Concejales interinos, puede decirse que fué la nota saliente de aquella sesión y el único motivo que nos llevó al Ayuntamiento la noche del referido día. Es decir, siempre las personas, nunca las cosas.

Hubiera sido aquella sesión para tratar del examen y aprobación del presupuesto, alma y vida de esta clase de corporaciones, y nadie se hubiese molestado en asistir á ella.

Convoque mañana la Alcaldía á una reunión al vecindario para desenvolver propósitos é iniciativas en pró del engrandecimiento de este rincón de Castilla, exija de las clases activas de la sociedad el más pequeño de los sacrificios, y nadie responderemos á él; pero se discuten nombres, y esto basta para que aquel amplio salón se vea nutrido de gentes.

Ese es nuestro carácter, esos somos nosotros. Y digresiones á un lado, vamos á reseñar lo que allí sucedió, cual cumple á nuestro deber.

Tras breves palabras de cortés ofrecimiento de nuestra primera autoridad á la Corporación como Gobernador y particular, dióse lectura del acta de la sesión anterior.

Se da lectura de la Real orden del Ministerio de la Gobernación nombrando Alcalde Presidente á D. Francisco Julianis, quien previa invitación del Sr. Gobernador, que coloca sobre las manos de dicho señor las insignias del cargo, toma posesión.

Seguidamente fué leída otra comunicación del Gobierno de provincia, nombrando concejales interinos á los Sres. D. Ezequiel de la Vega, D. Manuel María Valles, D. José Saenz Verdura, D. Fernando Güici, D. José Díaz Sánchez y D. José López Cortijo.

Léase una comunicación que el Alcalde in-

terino dirigió al Gobernador consultando acerca de la incompatibilidad del Sr. Cortijo é incapacidad del Sr. Díaz Sánchez, y otra de este Centro contestando acerca del extremo consultado, quedando enterado el Ayuntamiento.

El Sr. Gobernador invita á la Comisión previamente nombrada, salga á recibir á los Concejales interinos, y verificado esto, toman asiento en los escaños los señores antes dichos, menos el Sr. Güici, que ha renunciado el nombramiento.

El Sr. Gobernador saluda en levantados términos á los ediles interinos, y después de proponer un voto de gracias para el Alcalde accidental Sr. Digos, que por unanimidad se le otorga, excusa su presencia porque asuntos de preferente despacho le reclamaban en el Gobierno de provincia.

Suspéndese la sesión por cinco minutos para que los Concejales se pongan de acuerdo y voten los cargos que existen vacantes en las diferentes comisiones, y transcurridos más de tres cuartos de hora se reanuda ésta, procediéndose á la votación, que dió el siguiente resultado:

Para la Comisión de Aguas, D. José Saenz; para la de Beneficencia y Sanidad, D. José López Cortijo; para la de Gobierno interior, don José Díaz y D. Manuel María Valles; para la de Limpieza, D. Ezequiel de la Vega; para la de Hacienda, D. José Díaz y D. Manuel María Valles; para la de Instrucción pública, D. José López Cortijo; para la de Obras, D. José Saenz; y para la de Teatros, D. José Saenz, D. José Díaz y D. Manuel María Valles.

Leía una comunicación del Tribunal de Cuentas del Reino aprobando las de contribuciones de 1870 71, 75 76 y 78-79, el Sr. Digos (D. M.) pidió la palabra para felicitar á la Corporación por haber obtenido el despacho de este asunto, excitando el celo del Alcalde, de quien interesó el pronto traslado de la resolución recaído, á fin de que á la mayor brevedad se proceda al reintegro en arcas municipales de las sumas que en aquéllas se determinan.

Usó después de la palabra el Alcalde Presidente Sr. Julianis, para hacer constar que aunque pasada la oportunidad, deberes del honoroso cargo que se le había conferido, le obligaban á significar su profundo reconocimiento de gratitud al Gobierno de S. M. por la distinción de que le había hecho objeto, haciendo también públicas protestas de acendrado cariño para los concejales que con él han compartido las torturas y satisfacciones concejiles, y cuyo concurso no tenía que invocar, porque contaba con él de antemano.

Que tanto en los escaños, como en la presidencia, no será otra cosa más que el verdadero representante de la ley, y que con verdadera complacencia atenderá cuantas peticiones se le hagan, ya por el Ayuntamiento, ya por los habitantes de la capital, pues de unos y de otros abrigaba la seguridad que habrían de cooperar á cuanto tenga relación con el engrandecimiento y prosperidad de este su pueblo.

Hizo especial mención del sincero afecto que para sus compañeros de Municipio tiene y poniéndose incondicionalmente á su disposición, dió la bienvenida á los Concejales interinos, reconociéndoles meritos de gran valía, anticipando desde luego la seguridad de que iban llenos de entusiasmo y buenos deseos para continuar las tareas de legitima y pura administración de los intereses del Municipio como ya lo tienen probado en épocas anteriores, con ocasión de haber desempeñado á satisfacción el cargo de Alcaldes Presidentes del Ayuntamiento.

El Sr. Díaz Sánchez dió gracias al Sr. Gobernador por el nombramiento con que le había honrado, y que en todos sus actos procuraría cumplir fielmente con su deber.

Que se congratulaba de ver en el sitio de la presidencia al Sr. Julianis, á quien le unían antiguos lazos de estrecha amistad, por cuya causa no le era dable hacer elogios que se considerarían interesados, concretándose tan solo á darle su más cordial enhorabuena por haber sido elevado á tan importante y difícil cargo, en cuyo desempeño le deseaba grandísimo acierto, y que tuviera la completa y absoluta seguridad de que todas sus iniciativas, así como las que nazcan de sus dignos compañeros y que tiendan al engrandecimiento de la ciudad que le vio nacer y que tanto estima, encontrarán en él decidido apoyo sin desmayo alguno.

En parecidos términos se expresó después el Sr. Digos (D. M.), con lo cual se dió por terminado el acto.

En la noche de ese día verificóse arqueo extraordinario, encargándose el Sr. Julianis de la Ordenación de pagos.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Nos consta de una manera cierta que el Rectorado ha pedido á los Presidentes de las Juntas provinciales de Instrucción pública, relaciones—que habrán de facilitar los Maestros—de los alumnos que en los exámenes verificados desde 1.º de Octubre de 1900 hasta la fecha, se hayan distinguido más por su aplicación y aprovechamiento, con el fin de proceder aquel Centro á expedir los Diplomas de Honor, á favor de éstos en conmemoración del enlace de la Princesa de Asturias.

INFORMACIÓN

De nuevo llamamos la atención sobre la falta de policía en el trozo de la calle de Madrid, conocido con el nombre de *Cacharrerías*, donde cotidianamente se vierten al arroyo inmundicias nada saludables á la higiene pública y al decoro de la población, resucitándose los tiempos, ya pasados de moda, en que era corriente saludar al transeunte con la sacramental frase de «agua vá.»

¿Serán atendidos en sus justas quejas los vecinos de aquel barrio?

El día 11 se inauguró oficialmente en Cesena (Italia) una artística estatua levantada al

que fué Rey de España, D. Amadeo de Saboya, á quien tantos dotes de virtud, liberalidad é inteligencia enaltecieron.

Antes de ayer se reunieron en el Fomento de las Artes de Madrid, varios gremios, acordando protestar de la costumbre de que las clases ricas encarguen al extranjero las obras de decorado que necesitan.

Ha sido nombrado Obispo de Madrid-Alcalá el que actualmente lo era de Jaén, D. Victoriano Guisasaola y Méndez, prelado de singular talento y celo apostólico.

El Alcalde Sr. Julianis, ha ordenado que la entrada al Municipio se haga por donde está la Tienda-Asilo, sita en la calle de la Carbonería, en tanto continúe el derribo de la fachada principal.

Encuétrase en Molina, donde pasará unos días, el Presidente de la Diputación provincial nuestro amigo D. Ricardo Martínez.

Los diputados á Cortes, señores Novella y Saint-Aubin, se hallan estos días recorriendo sus respectivos distritos de Pastrana-Sacedón y Brihuega Cifuentes.

Se están expidiendo por la Comisión mixta las certificaciones de exclusión total del servicio militar de los mozos pertenecientes al reemplazo de 1898, por haber sufrido las revisiones prevenidas por la ley, como igualmente de los mozos comprendidos en el art. 80, ó sean los inútiles y cortos de talla del reemplazo del año actual.

Hasta el 31 de Agosto han salido de Madrid por la estación del Norte más de 80.000 viajeros, la mayor parte para las playas y balnearios del Cantábrico.

Varios ingenieros de Londres han acordado emprender los trabajos del túnel sub-marino que pondrá en comunicación á Inglaterra con Irlanda.

Se calcula el coste total de tan colosal obra en diez millones de libras esterlinas.

El Ayuntamiento de Ciudad-Real ha acordado conceder una subvención mensual de 30 pesetas á favor del Orfeón Manchego.

¿No podría nuestra Junta Municipal hacer algo parecido en obsequio de la masa coral *Eco Alcarreño*?

Robo en el tren

El martes último venía en el correo de Zaragoza el Director de la Compañía de ferrocarriles del Norte Mr. Aubert y antes de llegar á Calatayud se quedó dormido.

Pasada esta estación hubo de despertarle el fresco de la noche, que entraba por una de las ventanillas del vagón, abierta durante el sueño del viajero.

Este echó enseguida de menos el saco de mano, dentro del cual había, según declaración del interesado, 10 ó 12.000 francos.

En la primera parada del tren dió cuenta del suceso y funcionó el telégrafo, sin que hasta la fecha se sepa nada de los autores del robo.

Mr. Aubert sospecha de dos individuos á quienes vió bajarse del tren antes de que éste llegara á una de las estaciones del trayecto, no recuerda cuál.

El miércoles salió con Dirección á Burgos de cuyo Instituto de 2.ª enseñanza ha sido nombrado Catedrático, el que por espacio de algunos años lo fué del de esta capital, nuestro amigo D. Jenaro Pérez Villarejo.

Billetes falsos

Habiéndose presentado en las cajas del Banco de España algún billete falso de la serie de 500 pesetas, emisión de 1.º de Julio de 1876, el Consejo de gobierno del Banco ha acordado que se ponga en conocimiento del público esta falsificación, y que se exponga en la portería del Banco un billete de aquellos y otro legítimo, para que se puedan apreciar las diferencias que los distinguen, de las que son más ostensibles lo borroso del grabado de los falsos, especialmente en el reverso, y el color del papel, más obscuro que el de los legítimos.

También ha acordado retirar de la circulación los billetes de la citada emisión de 1.º de Julio de 1876, los cuales se pagarán indistintamente en todas las Cajas del Banco hasta el día 30 del corriente. A partir del inmediato 1.º de Octubre sólo se admitirán en Madrid.

Los escribanos de los Juzgados de Galicia se reunirán este mes en asamblea para estudiar los beneficios que podría reportar la medida de que el Estado los ponga á sueldo.

Están inscritos para asistir al acto la mayoría de los Escribanos de la nación.

Ha regresado á Zaragoza las fuerzas del batallón de pontoneros que habían marchado á los pueblos perjudicados con motivo de la crecida del río Gilocá.

Una comisión de la Diputación provincial Zaragozana salió á esperar dichas fuerzas, con objeto de significarles su gratitud por los trabajos realizados en beneficio de los pueblos inundados.

Alcances del ejército

A fin de evitar en lo posible la explotación de que vienen siendo víctimas por parte de ciertos agentes de negocios los soldados repatriados de Cuba y sus familias, se publicará en breve una real orden, disponiendo que en los asuntos de carácter personal no se admita intervención alguna de agentes ni apoderados; que sólo se reconozcan como vendidos los créditos por alcance cuando se presente poder legal y escritura pública; que la manifestación hecha ante las Comisiones liquidadoras de que se desea revocar el poder, baste impedir que cobre el agente, y lo mismo la defunción del interesado, cuyos herederos cobrarán directamente; que cuando una misma persona presente más de tres poderes, se le considere como agente de negocios y se le exija el recibo de la con-

tribución que como tal pagase, y, por último, que ningún apoderado ó agente cobre hasta que lo hayan hecho todos los repatriados ó sus herederos que se presenten personalmente.

Ingenieros militares

Han quedado de reemplazo á instancias suyas el Comandante D. Mariano Rubio y Bellve, y el Capitán D. Julio Berico y Arroyo.

También ha pasado á situación de supernumerario el Coronel D. Pedro Pedraza Cabrera.

Según noticias de Valencia, la cosecha de arroz este año supera en una décima parte á la de los anteriores, y es de excelente calidad.

Sólo en la ciudad de Sueca habrá unos 17.000 braceros ocupados en las faenas inherentes á la recolección, y en la Ribera debe de haber, por lo menos, otros tantos.

Los jornales oscilan entre 4, 4'50 y 5 pesetas para los segadores y de 15 á 17 para los acarreadores con caballerías.

El precio del arroz, para llevarlo al molino, es en la actualidad de 20 pesetas el llamado *el Monquili*, y de 25 el Bomba.

Para el próximo contingente ha correspondido á esta Zona un cupo de 867 soldados. Corresponden á la capital 33 reclutas.

Ha regresado á Alcoer, procedente de La Isabela, el ex-Senador del Reino y respetable amigo nuestro D. Juan Felipe Sendin.

Hasta el 20 del actual se admiten proposiciones en el Ayuntamiento para la construcción de cajons para la feria con arreglo á las condiciones establecidas en años anteriores.

Por R. O. de 7 del actual ha sido aprobado sin modificación alguna el presupuesto adicional de la Diputación provincial.

Se ha remitido á este Gobierno civil una copia de la R. O. del Ministerio de Hacienda desestimando la instancia dirigida por el Presidente y Vicepresidente de esta Diputación para que se autorice á los Ayuntamientos el cobro directo de los recargos sobre las contribuciones y para que se modifique el procedimiento actual de pagos por obligaciones de Instrucción pública.

En los días 15 y 16 de los corrientes se celebrarán en los pueblos de Yunquera, Chiloche, Humanes y Taracena solemnes funciones religiosas, toros y bailes.

Ha sido contratada la banda de música que dirige el Sr. Muñoz, para amenizar las fiestas que hoy se celebrarán en el pueblo de Rivatajada.

Ha regresado de Santander, después de haber pasado la temporada veraniega, el Capitán de Ingenieros D. Ricardo Martínez Unciti, acompañado de su distinguida familia.

También dentro de breves días regresará de Valencia la respetable señora é hijos del profesor de la Academia de Ingenieros Sr. Domenech.

A las once de la mañana del martes declaróse un voraz incendio en el pueblo de Usanos que destruyó por completo dos pajares, propiedad de D. Camilo Pérez.

Al cabo de tres horas pudo dominarse el incendio, apreciándose las pérdidas en 4.500 pesetas.

Ha sido nombrado Verificador de contadores eléctricos de esta provincia, D. Natalio Oliveros.

Desde Cifuentes

En la tarde de hoy llegará á Cifuentes la banda de música de Brihuega, contratada por aquel vecindario, para amenizar las fiestas que en estos días se celebran en esta villa en honor del Santísimo Cristo de las Misericordias.

Mañana sábado, se celebrará la función religiosa, y en los días 15 y 16 habrá dos corridas de novillos lidiados y estoqueados por el *Fatigas de Málaga*.

En la tarde de ayer llegaron á Cifuentes el diputado á Cortes por aquel distrito, Sr. Saint-Aubin, y el secretario particular del Ministro de Instrucción pública, Sr. Brocas.

D. José Segovia ha sido comisionado por el Ayuntamiento de Cifuentes, al objeto de realizar los muchos atrasos que á fondos carcelarios adeudan bastantes pueblos de aquel partido.

El mes pasado tomó posesión del cargo de procurador en el Juzgado de Cifuentes, D. Manuel Gamarra Azañón, con lo que ya son tres los que en las mismas condiciones se hallan matriculados en dicho Juzgado como procuradores, pues hace tiempo que vienen ejerciendo como tales los Sres. D. Jesús Bravo Martínez y D. Tomás Morales Fortea, vecinos y propietarios de aquella villa como lo es el Sr. Gamarra.

Desde Aranzueque

Hace algunos años, que, con tal esplendor y animación se celebran las fiestas en Aranzueque siempre vienen diciéndose son las últimas las mejores, mas, este año, con motivo del traslado del patrono del pueblo Santo Domingo de Guzmán, del 4 de Agosto á igual día del mes de Septiembre, no solo han superado á las de años anteriores, sino que bien se puede asegurar han sido las mas grandes que este pueblo ha visto celebrar.

Fiestas religiosas

Han sido solemnisimas: La Iglesia, ricamente adornada con preciosas colgaduras de Damasco propiedad de la casa de Pardo galantemente cedidas por su dueño, presentaba un aspecto hermoso. Consistieron dichas fiestas, en vísperas en la tarde del día 3 en las cuales hizo su debut el nuevo é inteligente sacristan señor Viana, y en el día 4 Misa en la cual ofició el

cura rector del pueblo Sr. del Rio, acompañado de los diáconos Sres. Cura de Renera y Hontova; la oración sagrada á cargo del Rector de Romanones D. Juan Antonio Cortés, quien pronunció un hermoso discurso que agradó muchísimo, y en cual demostró el Sr. Cortés ser un buen orador.

La capilla dirigida por D. Eduvigis Fraile estuvo muy bien. Por la tarde procesión con la imagen del Santo, constituyendo un hermoso espectáculo ver al pueblo entero acompañando á su santo patron; contribuía á dar mayor solemnidad al acto el gran volteo de campanas, el ruido de los cohetes y las melodiosas notas de la música.

Toros

El día 5 se verificó la corrida de un novillo que fué muerto en la tarde del 6; bravo y bien puesto hizo una bonita fiesta y eso que si bien eran muchos los que toreaban, el arte de Pepé-Hillo andaba por las nubes.

Llamó la atención el despejo de la plaza hecho por los alguaciles Pepe Caravantes y Eugenio Clemente, que salieron montados en briosos caballos lujosamente enjarezados. El arrastre del toro fué hecho por tres hermosas mulas propiedad de los Sres. Pérez Pardo y Pardo del Vado, habiéndolo hecho el resto, los mayores de los citados señores, en ataviarlas, presentándolas con gran lujo que llamó grandemente la atención, bien por Saturnino y Lorenzini!

Carreras de burros

Se verificó este número de la fiesta en la mañana del 7; era nuevo en este pueblo y gustó muchísimo, produciendo la hilaridad de todos los asistentes; había dos premios, uno, para el burro que más corriese y que fué ganado en buena lid por una hermosa burra propiedad de Juanito Gómez y otro para el que menos corriera, que no pudo adjudicarse por salirse fuera del concurso todos los alistados, pero que resultó la carrera mas divertida.

Dos carreras hubo á continuación de hombres ensacados, ganando los premios Martin Pérez y el inclito Federico. Por último, hubo una carrera de hombres ganando el premio de gran corredor Fabian Picazo.

Iluminaciones y bailes

En las noches del 4 y 5 se iluminó á la veneranda la plaza de la Constitución, resultando de un bonito efecto; en esas noches hubo baile hasta la madrugada, tocando la banda de Pezuela de las Torres las mas escogidas piezas.

Fiesta de Sociedad

Lo fué muy brillante la verificada en la noche del día 6 en casa de los señores de Pardo. Hizo los honores de la casa con la distinción y amabilidad que en ella es característica D.^a Elvira Bachiller de Pérez Pardo, ayudada de su esposo D. Mariano y su hermano político D. Eusebio, que obscuraron á los concurrentes.

Además de los duños de la casa y sus tías D.^{as} Mercedes y D.^a Rafaela Pardo, hallábanse presentes en la fiesta el Alcalde Sr. González y esposa, Juez municipal Sr. López, Secretario Sr. Salas y su esposa, Médico Sr. Caravantes y su hermano Eduardo con sus bellas hermanas Paulita y Dorotea de Guadalajara; la distinguida Srta. Carmen Sánchez, de Yebes; D.^a Teresa Sánchez, los Sres. del Rio, Franzón, López Lozano, Gil y familia Clemente.

Grandísima ha sido la animación que en las fiestas ha reinado y numerosa la concurrencia de los pueblos inmediatos, mereciendo mil plácemes los iniciadores de ellas.

Sucesos

Riña entre obreros

Días pasados y cerca de la estación, riñeron dos obreros de la vía férrea resultando uno de ellos con varias contusiones de pronóstico leve. Del hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal.

Doncella aprovechada

A la señora doña Pascuala Contera, tía del Teniente de Alcalde D. Miguel Pluiteris; le han sido sustraídas por la sirvienta Faustina Carrillo, varias prendas de vestir, algunas alhajas y efectos de cocina.

La aprovechada joven, encuéntrase en la Cárcel á disposición del Juzgado instructor.

VIAJE AÉREO

Mientras en otros ejércitos europeos concedíase transcendencia suma á las aplicaciones de que en campaña es susceptible el invento de los hermanos Montgolfier, aquí, en España, donde las luchas políticas obstruyen las batallas de la ciencia, el problema de aerostación militar apenas si estaba planteado por los poderes públicos, que no vieron ó quisieron no ver los trabajos notables realizados en ese sentido por varios de los muchísimos hombres de ciencia que cuenta entre sus individuos el sabio Cuerpo de Ingenieros.

Relativamente tarde, pues, acordáronse nuestros gobernantes de seguir la marcha iniciada felizmente en diversas naciones al estudiar los múltiples beneficios que en la guerra reporta el empleo de aerostatos; y solo cuando eran patentes los resultados que en otros países se lograban sobre este particular, decidióse el Ministerio de la Guerra á crear una unidad independiente, dedicada á observaciones y prácticas de aquella índole, que hasta entonces se habían llevado á cabo, si mal no recordamos, por el Batallón de Telégrafos, realizándose las primeras experiencias en lugar próximo al estanco de la Real Casa de Campo, de Madrid.

Por eso es más digno de alabanza el impulso que en poquísimos tiempos ha dado á tan importante asunto la Compañía de Aerostación, brillantemente dirigida por el Comandante Vives, el Capitán Jiménez y los primeros Tenientes Civeira y Kindelán, los cuales, con su inteligencia y nunca bien ponderado celo han logrado poner á España, bajo ese aspecto de la cien-

cia militar, al nivel de las más adelantadas naciones.

Prueba evidente de la actividad de tan distinguidos Ingenieros militares, y de las manifestaciones gráficas de sus excelentes estudios, son las ascensiones que á menudo verifican y de las cuales hemos dado con amplitud cuenta á nuestros lectores.

De la última de dichas ascensiones, la más arriesgada de todas ellas, vamos á hacer hoy ligera reseña, sintiendo muy de veras que la falta de espacio nos obligue á sinoptizar lo que desearíamos nos fuese posible presentarlo con toda clase de detalles.

Salida

El miércoles, á las seis y media de la mañana, elevóse en el polígono de la escuela práctica de aerostación el globo esférico que se utiliza para las ascensiones libres, tripulado por los Tenientes Sres. Civeira, Kindelán y Zamora.

Ya desde un principio la fuerza hidrogenal hizo al globo llegar á considerable altura, y muy pronto siguió la dirección de la corriente atmosférica, que tendía hácia el Sur.

Soltura de paloma

Al pasar por encima de la Aceña comenzaron sus experiencias los aeronautas y soltaron una paloma mensajera dando noticias de las primeras que hicieron, así como manifestando sus creencias de que el viento habría de llevarles á respetable distancia, opinión que tuvo cabal cumplimiento, según se ha de ver más adelante.

En el despacho de que era portadora la paloma, indicaban los grados de elevación, las depresiones del medio ambiente y otros datos solo utilizables para los que de lleno se dedican al estudio de las leyes aerostáticas.

Surcando los aires

Continuó el globo su curso, grandemente acelerado por el impulso del viento, y marchando sobre Santorcaz, el apacible retiro del Oardenal Cisneros, atravesando el rio Tajuña por Perales, el Tajo por Villamanrique, y dejando muy debajo á Villanueva de Santiago, Lillo, el Romeral y Madriejos, fué á salir á la provincia de Toledo, dando vista á Puerto Lapiche.

Al pasar por Villarrubia de los Ojos de Guadiana, decidieron los expedicionarios tomar tierra junto á Daimiel, soltándose allí las válvulas para aproximarse á tierra.

El descenso

Se verificó con la mayor felicidad en un sitio próximo á Almagro, denominado el *Cerrillo*, propiedad del Sr. Camacho, Alcalde de dicha población.

Realizóse la bajada, después de un recorrido de 250 kilómetros, sin dificultades de ninguna especie, arrojándose por sí solos los Ingenieros tripulantes merced á acertadísimas maniobras, de modo que hizo inútil el auxilio de los de abajo, quienes apresuráronse á sujetar la cuerda-freno que se les tendía.

Eran entonces las doce del día, y la marcha del aerostato, bastante sinuosa, habiase llevado á cabo con una velocidad media de 40 kilómetros por hora.

En Almagro

Cuando los expedicionarios saltaron de la barquilla, recibieron los parabienes del Alcalde y de otras muchas personas que les esperaban, así como la ayuda de un carro para transporte del material, cooperando á los trabajos de recepción y cargamento todos los labradores de las inmediaciones del sitio de caída, que era una planicie inmensa desde la que se percibía claramente el edificio cuartel que antes era Palacio de los grandes Maestres de la Orden de Calatrava.

Mientras los Sres. Kindelán y Zamora dirigían esas operaciones, el Teniente Civeira se adelantaba hasta el pueblo, inmediato á aquel lugar, incorporándose en el camino varias personas, entre ellas D. Sixto Lozano, primo del Comandante profesor de la Academia de Ingenieros D. Luis Valcárcel.

A la ciudad había llegado ya la noticia del arribo, que fué recibido con tanta sorpresa como júbilo, reuniéndose en la *Glorieta*, bonito paseo de la población, casi todo el vecindario, que hubo de vitorear con gran entusiasmo á los señores Oficiales de Ingenieros, en tanto que se echaban á vuelo las campanas de la iglesia de los PP. Jesuitas, en una de cuyas torres existe el célebre reloj mandado construir en 1553 por el Emperador Carlos V, y que antes ocupaba la torre del templo-universidad de San Bartolomé, situado en lo que es hoy la parte baja de la Plaza Mayor.

Acompañados del Sr. Alcalde y de los señores Lozano, Rodríguez (padre del Teniente del mismo apellido del Parque de Ingenieros), así como del diputado provincial Sr. Trujillo, visitaron detenidamente los expedicionarios todo cuanto de notable encierra la ciudad, que es mucho, desde la fábrica de luz eléctrica y de pimientos en conserva hasta los establecimientos magníficos de blondas y encajes, que tanto renombre han dado á Almagro en la esfera comercial y de la industria; sin omitir en su visita los hermosos edificios que convierten á la citada ciudad en una de las más artísticas de España, y en precioso guarda joyas de tanto mérito como antigüedad.

Las atenciones de que en Almagro fueron objeto los aeronautas, sería muy largo relatar. En el Casino, en la morada de la señora madre política del Comandante Sr. Valcárcel y en la casa del Sr. Rodríguez, cuyas hijas y sobrina, bellísimas por cierto, hicieron los honores con amabilidad exquisita, del mismo modo que en la residencia del Sr. Alcalde los hizo su encantadora hija; en todos esos sitios, y en otros que no mencionamos, cayeron multitud de obsequios y agasajos sobre los tres Tenientes de los plateados castillos, quienes nos ruegan hagamos constar desde las columnas de LA REGIÓN, su agradecimiento á las expresadas personas, é igualmente á los Sres. Gómez, Jorreto y Secretario del Ayuntamiento, así como á todo el pueblo de Almagro por su cariñosa hospitalidad.

A las once de la noche partieron los intrép-

dos Oficiales de Almagro, llegando á Guadalajara en el día de ayer, á las siete de la tarde. Les felicitamos por el éxito de la expedición.

ULTIMA HORA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 3.107

Madrid, 13-13-40

Los cautivos de Marruecos

En todos los círculos políticos coméntase que el Ministro de Estado Sr. Duque de Almodóvar haya pedido apoyo á las potencias extranjeras en la cuestión de los españoles que permanecen cautivos de los marroquíes, cuando no existen precedentes de que nación alguna europea haya seguido ese ejemplo en casos análogos.

Telegrama núm. 3.108

Madrid, 13-13-40

Estado de Mac-Kinley

Telegramas expedidos desde Búfalo, manifiestan que los Médicos que asisten al Presidente de los Estados Unidos, han asegurado que Mr. Mac-Kinley hará su vida ordinaria antes de tres semanas, por encontrarse completamente curado.

Telegrama núm. 3.109

Madrid, 13-13-40

Nombramiento

Se ha firmado el nombramiento de segundo Jefe de esta Academia de Ingenieros á favor del Teniente Coronel D. Luis Urzaiz, hermano del Ministro de Hacienda.

El Cupo

Asegúrase que cuando se reanuden las tareas de Cortes, será presentada una proposición para que el cupo actual de 80.000 hombres sea repartido, la mitad para este año y la otra mitad para el siguiente.

Telegrama núm. 3.110

Madrid, 13-13-40

Ingreso en la Academia

A los huérfanos de ese Colegio militar Cristobal y José Martínez Apezteguia y José Maneta Solis, se les ha concedido el beneficio de ingreso en Academias militares, como hijos de Jefes y Oficiales muertos en campaña, con la pensión que les corresponda durante su permanencia en los citados centros.

Telegrama núm. 3.111

Madrid, 13-13-40

Ascensos

Se ha firmado el ascenso á Coronel, del Teniente Coronel de esa Maestranza de Ingenieros D. Miguel Ortega y el del segundo Teniente del Regimiento de Reserva de Guadalajara D. Frutos Alcalde.

Telegrama núm. 3.112

Madrid, 13-13-40

Vacantes militares

Durante el pasado mes de Agosto han ocurrido en el Cuerpo de Ingenieros una vacante de Coronel, por ascenso, y otra de Teniente Coronel, por amortización.

Telegrama núm. 3.139

Madrid, 13-15-15

Destinos en Ingenieros

Se han firmado hoy los siguientes des-

tinios de Coroneles en el Cuerpo de Ingenieros:

El Sr. Lizaso Azcárate á la Comandancia de Zaragoza; el Sr. Ortega á la de Pamplona; y los Sres. Reyes á la de Coruña; Clavijo á la de San Sebastián; Kindelán á la de Cádiz y Abeilhé á la de Lérida.

El coronel D. Nicolás de Ugarte, no vá destinado, como se decía á la Dirección del Colegio preparatorio de Trujillo, y si, á petición propia, á la Comandancia de Burgos.

Al Teniente Bermejo se le ha destinado á la Compañía regional de Canarias.

Telegrama núm. 3.148

Mas destinos

Madrid, 13-15-15

Los coroneles de Ingenieros D. Lino Sánchez y D. Estanislao de Urquiza y Pásqua, han sido nombrados, respectivamente, Comandantes principales del Cuerpo en Valencia y Valladolid.

El mando del Regimiento de Pontones ha sido conferido al Coronel Sr. Martí.

Telegrama núm. 3.162

Urgente

Madrid, 13-17-35

MAC-KINLEY

Gravemente Enfermo

Corren rumores alarmantes respecto al estado de salud de Mac Kinley.—Se comenta en los círculos oficiales como noticia de última hora que el Presidente de los Estados Unidos se encuentra en estado agónico.

Seguirá telegrafiando con el carácter de urgente.

Telegrama núm. 3.164.

Urgente

Madrid, 13-18

Fallecimiento

En el ministerio de la Gobernacion se dá como seguro el fallecimiento de Mac-Kinley.—Al darle alimentos se ha notado desgraciadamente que el ilustre herido no los admitía, presentándose una fiebre intensa que alarmó extraordinariamente á los médicos de cabecera.

Inmediatamente se presentó la peritonitis y empezó el periodo agónico.

En el momento último de comunicar á LA REGIÓN, se afirma ha fallecido el Presidente de los Estados Unidos.—*Ese.*

MERCADOS

Los precios del trigo siguen con marcada tendencia á la baja no obstante la elevación de los cambios que han llegado á 41 por 100.

Mercado de Valladolid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Telegrama núm. 836

Valladolid, 13-13-40

Por el Canal entraron hoy 700 fanegas de trigo que se pagaron á 44 reales las 94 libras y por los Almacenes 200 que se pagaron á 44 y 45 reales fanega.

GUADALAJARA: 1901.—IMPRESA DE CORCHA



LA SEÑORITA

Doña María Josefa Pérez y Corral

falleció en Albares, el día 8 de Septiembre de 1901

A LOS 18 AÑOS DE EDAD

después de recibir la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Cándido Pérez Labrador y Doña Hipólita Corral y Jiménez; sus hermanos D. Manuel, D. Salvador, D. Julio y Doña María; tíos, primos y demás parientes:

Participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios y tenerla presente en sus oraciones, por cuyo especial favor les quedarán eternamente agradecidos.

Los que usan el Tónico.

HOMBRES DÉBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTÉRILES!

Los que lo usan a diario.

CONSULTA DE Malos Especiales



CURA DE LA DEBILIDAD
(ENFERMEDAD DEL DÍA). Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, convalecencias de enfermedades graves, estudios excesivos y abusos de toda clase. Ocasiona la debilidad los males del estómago, cólicos biliosos, estados nerviosos que principian por temblor y acaban en parálisis, atonías genitales, reblandecimiento de la médula, anemia cerebral con imbecilidad y locura, la ceguera y sordera y la muerte por agotamiento nervioso. Estos enfermos achacan su mal al síntoma que más les molesta. Los hombres, al estómago y la cabeza, la mujer, a los nervios y al corazón ¡Pobres! Ven el efecto y no la causa.



de 10 a 8, gratis a los pobres, y por carta los de provincias. GABINETE MÉDICO AMERICANO. Alcala, 23, 1.º (lado Calatravas). VENERO. IMPOTENCIA. ORINA. CURA EN 2 DÍAS. Hemorragia (flujos). Cápsulas Koch, 3 ptas. Orquitis, ligas, chanoros, verrugas Pomada Koch, 3 ptas. Para humores de la sangre, las Perlas Depurativas, 3 ptas. Venta boticas y Gabinete Médico Americano, Alcala, 23, 1.º, Madrid. Consultas gratis y por carta. Van correo por sellos o libranza.



Ahora bien ¿Qué se precisa? Combatir la debilidad, causa de todo. Atender a los efectos es agotar la paciencia, malgastar el dinero y perder la vida, pues cuando se acude puede ser tarde. Estos son sus síntomas.



A LOS 10 MINUTOS ALIVIA EL ESTÓMAGO en DIGESTIVO HERRERA, 4 pta. caja. Pídale en las boticas de España. Cura las Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Vómitos, Catarras, Diarreas, Debilidades, etc. Desde el primer día permite comer de todo. La más grata y rápida medicación. Consultas gratis y por carta los de fuera, y va correo enviando 4 ptas. en libranza al Dr. Herrera, Alcala, 23, MADRID.



En el HOMBRE: neurastenia, impotencia sexual, pérdidas seminales en sueños ó a cualquiera agitación, nerviosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria. En la MUJER: casi siempre esterilidad, histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento de vientre, ganas de llorar, etc.



NO HAY DOLOR. Reumático, inflamatorio nervioso ó gotoso que resista al MATADOLOR (Pain Killer) 2 ptas. en las boticas de España. Balsamo indiano que siempre cura. Consultas gratis, y va correo por 2,50 ptas. en sellos al Dr. Herrera, Alcala, 23, MADRID.

CURA GRATA, SIN OPERAR, DE LA SORDERA ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS EN 300 ENFERMOS 300 CURAS. CONTRASORDERA THOMPSON, 4 ptas. caja. Venta boticas y Gabinete Médico Americano, Alcala, 23, 1.º. Prospecto español. Consultas gratis y por carta de fuera. Va correo por valor sellos o libranza.

MAL DE ORINA CURA RÁPIDA SIN SONDAR NI OPERAR

ORINA

Dilatación de los estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedra) y arenillas. Catarro de la vejiga y riñones (cólicos nefríticos), próstata, incontinencia, debilidad, orina turbia, sucia con posos blancos, rojos ó de sangre, etc. Infalibles SALES KOCH, frasco, 7 pesetas. Calmantes instantáneos del dolor al orinar y de la retención.

IMPOTENCIA DEL HOMBRE. ESTERILIDAD DE LA MUJER. Cura rápida y sin peligro a toda edad y por antiguo que sea el padecimiento. Escribir con detalles, Gabinete Médico Americano, Alcala, 23, 1.º, MADRID. Contestación gratis.

Venta boticas buenas y Gabinete Médico Americano, Alcala, 23, 1.º, MADRID. PROSPECTOS DE CURAS Y CONSULTAS GRATIS.—POR CARTA LOS DE FUERA. Van correo enviando en carta certificada 7 pesetas en sellos ó libranza.

FABRICA DE ABONOS MINERALES

DE

VICENTE GARCIA

DIRECTOR INDUSTRIAL

P. MARTINEZ VITORES

ABONOS GARANTIZANDO SU RIQUEZA

CALLE DEL MARQUÉS DE SAN NICOLÁS, 14, LOGROÑO REPRESENTANTE EN GUADALAJARA, D. Manuel Marqueta

FABRICA DE PAN DE DIGES

45. JAUDENES, 45

Única casa en su clase, en esta capital, que fabrica su pan con amasadora mecánica. Venta de pan francés, candeal y del país. Leche pura de vacas a 0'25 pesetas el medio litro.

A LOS GANADEROS Y VETERINARIOS

Específico de J. SEPULVEDA

Para el sanguinuelo ó mal de bazo del ganado lanar, cabrío y vacuno. Premiado por La Asociación de Ganaderos del Reino. 40 años de éxito recomiendan la eficacia de este medicamento. Precio del bote para 100 cabezas: 7'50 pesetas. Tópico contra la glosopeda, epizootia ó mal de pezuña de los ganados de cerda, lanar, cabrío y vacuno. Bote para 50 cabezas: 12'50 pesetas.

Se remite a provincias previo pago. Únicos depósitos en Madrid: D. Guillermo García, Capellanes, 1 duplicado, principal; droguería de los Sres. Hijos de Ulzurrun, Esparteros, 9, y farmacia de Llorente, Toledo, 62. NOTA: Para evitar falsificaciones, exijase la firma del autor en cada prospecto y etiqueta que cubre la tapa del bote.

SASTRERIAS MILITAR Y PAISANO CARO HERMANOS CRUZ, 19 Y MAYOR, 9 Premiados en la Exposición de París MADRID Uniformes para colegiales.—Impermeables de reglamento y de paisano desde 60 pesetas. Prontitud en los encargos. Corte y confección esmerada. Se garantizan los bordados.

BAÑOS DE TRILLO CINCO MANANTIALES DIVERSOS Temporada: de 15 de Julio a 15 de Septiembre

Especialidad en el reumatismo, escrófulas, herpes y afecciones de los centros nerviosos. Grandes reformas en los balnearios. Fondas y hoteles con toda clase de comodidades. Viajes por Matillas y Guadalajara. Coches nuevos y cómodos con servicio extraordinario de familiares y landeaux a todos los trenes. Administraciones; por Matillas, Espoz y Mina, 16, y Guadalajara, Alcalá, 7, Sucursal en Madrid, Fonda de los Leones.

VIEJO VENDE PAÑOS VIEJO VENDE PANAS VIEJO VENDE JEREGAS VIEJO VENDE LANAS

Inmensos surtidos em tapavocas, mantas, fajas, capotes, estambres, tricort y sayales.

CASA FUNDADA EN 1838 SAN GIL, 4 Y CRISTO DE RIVAS, 1

PIANOS

Por el alquiler se adquiere la propiedad de las mejores marcas de París, Madrid y Barcelona.

Reparaciones y afinaciones en competencia con todo el que ejecute esta clase de trabajos y rebajando un 10 por 100 sobre el precio en que las hagan otros.

Tanto las reparaciones como las afinaciones y pianos se garantizan.

BARDALES, 11, GUADALAJARA

Todos los inteligentes piden siempre los VINOS DE JEREZ Y COGNAC FINE CHAMPAGNE DE LA ACREDITADA MARCA PEDRO DOMEQ Jerez de la Frontera

LOS PEDIDOS DIRECTOS A LA CASA. Establecimientos donde se expenden los Cognacs DOMEQ: Casino, Fonda de la Estación, Confiteria La Madrileña y Ultramarinos de Pedro Sánchez, Francisco Fernández y Hermenegildo Cuesta. Para notas de precios y demás detalles, dirijanse a su Representante en esta provincia: EL HERALDO, Mayor Alta, 37.—GUADALAJARA.

DROGUERIA Y FARMACIA DE AGAPITO NUÑEZ GIL Mayor Alta, 7.—Guadalajara. Específicos de todas clases, grán depósito de los de Espinal (Sevilla), Harina plástica, Tropon, Ortopedia. Pólvras y cartuchería.—Depósito de la Unión española de Explosivos, jabones de la Rosario, Esencias, Pinturas y Barnices.—P-4-1

DEPÓSITO GENERAL DE SIMIENTES (Antigua casa Beyez y Sallettes)

Director técnico: D. JUAN VIE Ingeniero agrónomo MADRID.—Hortaleza, 27.—MADRID

SIMIENTES de flores, hortalizas, árboles y arbustos, plantas forrajeras, pratenses, medicinales é industriales. Ray-gras inglés y Trébol para jardines. Alfalfa y Trébol rojo, cribados. Mezcla de Gramíneas y Leguminosas para prados y praderas, etc., etc. CEBOLLAS DE FLOR, BULBOS Y TUBÉRCULOS Jacintos dobles de Holanda, Narcisos, Tulipanes, Coronas, Francesillas, Dalias, Gladiolos, Azucenas, Begonias, Gloxinias, Nardos, Caladios y Peonias. CATALOGOS.

FRANCISCO VILLA Carretas, 11, JOYERÍA, MADRID Compra toda clase de joyas y piedras preciosas, en inmejorables condiciones.

COSME G. RAMOS CAMISERIA ESPECIAL CALLE DE PELIGROS, 10 Y 12 MADRID Guantes ingleses, corbatas, paraguas, bisutería NOVEDADES DE PARIS Y LONDRES

Venta de curtidos y cortes aparados D. MANUEL MARQUETA Tengo betunes y cremas para limpiar el calzado de color, en blanco y negro y también en charolados. 4 2 M MAYOR ALTA, 9.—GUADALAJARA

Comercio de quincalla, mercería, bisutería Y GUANTES DE MODESTA Y AMPARO RIOFRIO SUCESORAS DE D. LORENZO VICENTI Se vende toda clase de artículos de quincalla, mercería y bisutería. 5-3 Plaza Mayor, 18.—Guadalajara.

LA FÉ Funeraria de Luciano Fernández Plazuela San Gil, 14, Guadalajara

En esta Agencia fúnebre se encuentra toda clase de artículos relacionados con el servicio á que se dedica. Ataúdes y urnas fúnebres de madera, plomo y zinc. Variedad en formas, clases y precios. Armas sepulcrales de zinc, plomo y madera para mausoleos y panteones de Familia. Hábitos de todas las órdenes religiosas. Coches fúnebres. Colgaduras para enlutado de habitaciones. Camas imperiales. Esquelas de invitación. Lápidas y Marcos para nichos, panteones y otros adornos de cementerio. Se encarga de amortajar los cadáveres, embalsamamientos, exhumaciones y traslados dentro y fuera de la capital.

GANADEROS Y AGRICULTORES Cura pronta y radical de la Glosopeda, ó mal de pezuña y de los cuartos, razas, grietas, etc., con la Pomada antiglosopédica de J. García. Calle de Recoletos, 19, Farmacia, Madrid. Precio del tarro, 2'50 pesetas. Depósitos: J. García, Capellanes, 1, Martín y Compañía, Tetuan, 3, y casa del autor.

SE COLOCAN CAPITALES únicamente en asuntos de verdadera garantía, á conciencia, y obteniéndose segura una buena renta. P. Fernández, Infantas, 32, en tresuelo derecha. De 10 á 1.

GRAN RELOGERIA DE ALBERTO GONZÁLEZ En este acreditado establecimiento se hace toda clase de composturas en todos sistemas de relojes por difíciles y complicadas que sean. PRECIOS MUY ECONÓMICOS 2-1 M Calle de San Lázaro, 26, Guadalajara

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL Compañía de Seguros reunidos AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL 37 AÑOS DE EXISTENCIA SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA COSECHAS Subdirector en Guadalajara, D. Julián Ramírez, Plaza de D. Pedro, 1.—GUADALAJARA

